

Aufnahmezeremonie

des ersten Stipendiaten-Jahrgangs

Montag, den 17. November 2014 Leibniz-Saal, Berlin-Brandenburgische Akademie der Wissenschaften, Berlin

Rede von Erol Pürlü, Sprecher des Koordinationsrats der Muslime (KRM)

Bismillahirrahmanirrahim

Im Namen Allahs, des Allerbarmers, des Barmherzigen

Sehr geehrter Herr Staatssekretär Rachel, Sehr geehrter Herr Vorsitzender Prof. Dr. Ucar, Sehr geehrter Herr Dr. Rohe, Sehr geehrter Vorsitzende der islamischen Religionsgemeinschaften, Sehr geehrte Stipendiatinnen und Stipendiaten, Meine sehr geehrten Damen und Herren,

Heute ist ein besonderer Tag. Wenn ich behaupte, dass wir hier ein Stück Geschichte muslimischen Lebens in Deutschland schreiben, dann zu Recht.

Wir sind heute zusammengekommen, um die Aufnahme des ersten Stipendiaten-Jahrgangs des Avicenna-Studienwerks, feierlich zu begehen.

Es ist nicht neu, dass muslimische Studentinnen und Studenten in unserem Lande gefördert werden. Zahlreiche Stiftungen kümmern sich um die Förderung des akademischen Nachwuchses. Religiöse, politische sowie andere gesellschaftliche Stiftungen fördern Studierende in den unterschiedlichsten Fachrichtungen. Begabtenförderung hierzulande hat eben eine lange Tradition. Denn unser Land ist sich dessen bewusst, dass jedes Potential, egal welche ethnische Herkunft es hat, egal welcher Religion es angehört oder von welchem Geschlecht es ist, ein kostbares Juwel darstellt.

Was aber neu ist, ist dass sich zum ersten Mal neben den anderen religiösen- evangelischen, katholischen und jüdischen - Studienwerken auch ein muslimisches Studienwerk, jüngst anerkannt, speziell für die Förderung des muslimischen Nachwuchses einsetzt. Und heute dürfen wir Zeugen des ersten Stipendiaten-Jahrgangs sein. Das ist etwas Besonderes, zugleich sollte das auch eine Selbstverständlichkeit sein und mehr und mehr zur Normalität in unserem Land werden.

Liebe Stipendiatinnen, Liebe Stipendiaten,

Sie haben es geschafft, durch Ihr Talent, durch Ihre Leistungen unter die ersten 65 von 600 Bewerberinnen und Bewerbern gewählt zu werden. Herzlichen Glückwunsch dazu!

Sie haben sich dabei auch durch Ihr soziales und gesellschaftliches Engagement hervorgetan. Verantwortung für das Gemeinwohl zu übernehmen, Menschen zu helfen und Ehrenamt werden im Islam groß geschrieben.

Das Leitmotiv, dass unser Prophet Muhammed (Friede sei mit Ihm) uns diesbezüglich auf den Weg gegeben hat lautet:

"Der Beste unter euch ist derjenige, der den Menschen am nützlichsten ist."

Und einmal angesprochen, wer der Herr der Gemeinde (sayyid al qaum) sei, sagte er "hadimu-hum", er ist derjenige, der ihr zu Diensten ist.

Ihnen geht es nicht nur um Ihre eigene akademische Karriere. Ich bin mir sicher, dass Sie auch der Gesellschaft vieles auf unterschiedlicher Weise zurückgeben werden. Die finanzielle Spritze soll lediglich Ihnen die Möglichkeit geben, sich auf Ihr Studium zu konzentrieren. Egozentrische Fixiertheit ist weder für einen selbst noch für das Gemeinwohl nützlich. Der Prophet Muhammed (Friede sei mit Ihm) hat stets "vor dem Wissen, das nicht von Nutzen ist, vor dem Bittgebet, das nicht erhört wird, vor dem Herzen, das nicht demütig ist, und vor der unersättlichen Triebseele." seine Zuflucht bei Allah Taala gesucht.

Liebe Stipendiatinnen und Stipendiaten,

Es freut uns sehr, dass das muslimische Leben in Deutschland mehr und mehr an Normalität gewinnt und seine strukturelle Integration fortschreitet. Die Etablierung von islamisch-theologischen Lehrstühlen, die Anerkennung der islamischen Organisationen als Religionsgemeinschaften, die Befassung mit den Themen "Islamischer Wohlfahrtsverband" und "islamischer Seelsorge" in öffentlichen Anstalten sind Indizien für diese Normalität.

Auch Sie haben die Möglichkeit durch Ihr gesellschaftliches Engagement zu zeigen, dass Muslime und muslimisches Leben unerlässlich für das Gemeinwohl und das friedliche Miteinander unter den Kulturen in unserem Land ist.

Ich möchte an dieser Stelle allen danken, die zum Zustandekommen des Avicenna-Studienwerks und der heutigen Aufnahmezeremonie beigetragen haben. Seien Sie versichert, Sie investieren hier in unsere gemeinsame Zukunft und werden eines Tages rückblickend feststellen, dass es sich gelohnt hat.

Alles Gute und viel Erfolg! Möge Allah Ta'ala Sie auf Ihrem Bildungsweg begleiten.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.